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議 事 録（概要録） 

会議名 令和２年度第４回守山市介護保険運営協議会（オンライン会議） 

開催日時 令和２年 12月 24日（木）午後１時 30分から午後３時まで 

開催場所 すこやかセンター３階 講習室 

委員出席者 

清水委員（会長）・藤井委員（職務代理者）・奥村委員・井上委員・小川委員・

田附委員・本條委員・兼松委員・山岡委員・石原紀代子委員・藤本委員     

【オンライン】石原和成委員（順不同） 

欠席者 臼井委員・北村委員・渕上委員 

事務局 

高橋理事、神藤次長 

（介護保険課）西田課長・竹村参事・田中係長 

（長寿政策課）遠山課長・吉野係長・田中主任 

（地域包括支援センター）池田所長・上本参事・安田係長 

会議の次第 

１ 開会 

２ 報告事項 

（１）令和２年度第３回地域包括支援センター運営協議会の報告について 

         第３回地域包括支援センター運営協議会資料 

３ 協議事項 

（１）第８期高齢者福祉計画・介護保険事業計画について 

①第８期高齢者福祉計画・介護保険事業計画（原案）およびパブリックコ

メントついて 資料１－１ 資料１－２ 資料１－３  

②第８期介護保険事業計画における施設整備ついて（案） 資料２  

③第 1号被保険者の介護保険料ついて（案） 資料３  

（２）第８期計画における紙おむつ購入助成事業について 資料４  

４ 閉会 

議事録の作成方法   要点筆記    全文記録    その他 

会議資料 

 令和２年度第４回守山市介護保険運営協議会 次第 

 令和２年度第３回地域包括支援センター運営協議会資料 

 第８期守山市高齢者福祉計画・介護保険事業計画について<資料１-１> 

 「守山いきいきプラン 2021（第８期守山市高齢者福祉計画・介護保険事業

計画）案」のパブリックコメントの実施について＜参考＞ 

 守山いきいきプラン 2021（第８期守山市高齢者福祉計画・介護保険事業計

画）の概要 <資料１-２> 

 守山いきいきプラン 2021（第８期守山市高齢者福祉計画・介護保険事業計

画）【案】 ＜資料１-３＞ 

 第８期介護保険事業計画における施設整備ついて（案） <資料２> 

 第 1号被保険者の介護保険料ついて（案） <資料３> 

 第８期計画における紙おむつ購入助成事業について ＜資料４＞ 

 厚生労働省「介護保険最新情報」Vol.887 ＜参考＞ 

公開・非公開の別   公開    非公開 

傍聴者数  ０名 
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１ 開会 

 

２ 報告事項 

（１）令和２年度第３回地域包括支援センター運営協議会の報告について  

令和２年度第３回地域包括支援センター運営協議会資料 

 

【事務局説明：上本】 

① 報告事項 

・令和２年度守山市地域包括支援センター上半期報告 資料１ 

・南部地区地域包括支援センター運営状況報告 資料２  

・高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施について 資料３  

② 協議事項 

・守山市地域包括支援センターの機能強化の考え方について 資料４、別紙１  

・令和３年度守山市地域包括支援センターの取組方針について 資料５  

 

【質疑応答】 

石原和成委員 総合相談支援業務において、自治会からどのような相談があるのか、具体

例を教えてほしい。 

事務局（上本） 近隣に親族のいない認知症高齢者が普段と違う行動等をされたときの対

応方法や、一人暮らし高齢者の安否確認についての相談が増えている。 

山岡委員 地域包括支援センターの存在を知らない高齢者が多い。民生委員・児童委

員や自治会長を含め、周知の徹底をお願いしたい。 

事務局（上本） 地域包括支援センターに対する市民の認知度が低いことは認識している。

子どもから高齢者および民生委員・児童委員に広く情報を周知すべく、今

後も啓発活動を継続していく。 

清水会長 認知症カフェにチラシを配置するなど、具体的な啓発方法を展開していく

時期であるため、検討をお願いしたい。 

 

３ 協議事項 

（１）第８期高齢者福祉計画・介護保険事業計画について 

①第８期高齢者福祉計画・介護保険事業計画（原案）およびパブリックコメントついて 

 資料１－１ 資料１－２ 資料１－３  

 

【事務局説明：吉野】 

・第８期高齢者福祉計画・介護保険事業計画（原案）の取組およびパブリックコメントの実施予定

ついて説明 

【質疑応答】 

井上委員 市民説明会の開催場所はどちらも遠く、特に高齢者にとって参加しづらい

位置であるように思う。開催場所の選定基準について知りたい。 
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事務局（吉野） 北部地区、南部地区から 1箇所ずつ会場を選定した。また、様々なライフ

スタイルに対応できるよう、開催時間を平日の夜間と休日の日中に設定し

た。なお、より多くのパブリックコメントが集まるよう、各地区会館や市

のホームページ等で第８期計画（案）の閲覧ができるようにしている。 

田附委員 市民説明会もオンライン形式で開催すると、若い世代の参加が見込めるの

ではないか。 

事務局（吉野） 今後の参考にさせていただく。 

清水会長 基本目標は適切に挙げられている。しかし、今後増加が見込まれる一人暮

らし高齢者の金銭面のサポートや生活相談、孤独対策等をどこまで幅広く

ケアしていくかについては、自治体の能力や連絡調整面によるところがあ

る。新しい生活様式を具体的に事業にどのように取り入れるか、が今後の

課題である。 

 

③ 第８期介護保険事業計画における施設整備ついて（案） 資料２  

 

【事務局説明：田中】 

・第８期計画期間に整備する広域型施設のサービスの概要や整備方針、整備目標数について説明 

 

【質疑応答】 なし 

 

④ 第１号被保険者の介護保険料ついて（案） 資料３  

 

【事務局説明：竹村】 

・第８期計画における介護保険料の算出方法や所得段階について説明 

 

【質疑応答】 

清水会長 守山市における介護保険料の３～５年後の見通しはどうか。 

事務局（竹村） 守山市では、第７期計画期間中において、介護給付費の支出が見込を下回

っている。現状を維持することで介護保険料を抑制し、介護予防事業に力

を入れていく必要があると考える。 

 

（２）第８期計画における紙おむつ購入助成事業について 資料４  

 

【事務局説明：田中】 

・第８期計画における紙おむつ費用の制度の見直し案について説明 

【質疑応答】 

田附委員 

要介護３未満でも紙おむつを必要とする人は多いため、本来紙おむつを必

要とする人へ助成を行うには、要介護区分における対象要件の緩和につい

て検討すべきではないか。また、大人用おむつが子供用おむつと同じ捨て

方では、抵抗感がある人が多い。プライバシーに配慮したごみ捨てのルー

ルを検討すること、使用済みのおむつは重いため、老々介護において対策
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が必要であることが、今後の課題であると思う。 

事務局 

（遠山課長） 

国の方針は、第８期計画以降も現行の財源から紙おむつ費用を支給するに

は、介護区分や所得の制限等が要件となっている。守山市としては、在宅

介護者の支援という観点から、対象要件を制限すべきでないと考える。 

また、要介護２以下で紙おむつを必要とする人もいるが、実態調査の結果

を考慮し、要介護３以上を支給対象とするのが公平だと判断した。 

第９期計画以降の在り方は、今後検討していきたい。 

紙おむつの捨て方に関するご意見については、他課と情報共有していく。 

清水会長 医療・介護生活において、生活の質を高める観点を持って検討してほしい。 

 

（３）その他全体として 

【質疑応答】 

清水会長 その他、全体としてご意見はいかがか。 

小川委員 第８期計画において、介護人材の確保・育成については抜本的な見直しが

必要である。人間関係や心身の不調による離職が多いことから、介護事業

所の管理者がマネジメント能力を身に着け、労働環境や人間関係を改善さ

せること、介護職員自らが介護の魅力を発信することが、介護人材の定着

につながるのではないか。 

第８期計画において、ケアマネジャーの基本報酬の逓減性を見直す方向で

あること、今後ケアマネジャーの減少が見込まれることから、ケアマネジ

ャーの資質の向上や人材の確保は、ますます重要な課題となってくる。 

介護予防プランについては委託契約がなされているが、委託連携加算のみ

に頼らず、委託費を上乗せするよう検討されたい。 

事務局 

（西田課長） 

介護事業所管理者のマネジメント研修は非常に良い考えであり、参考にさ

せていただきたい。 

清水会長 医療福祉分野における人材確保や事業所管理者のマネジメント能力の向

上、自治体の管理能力のトレーニングが重要であり、今後の課題である。

業務の効率化のみにとらわれるのではなく、新型コロナウイルス感染症の

流行を始めとした緊急時にも対応できるよう、長期的な観点を持って業務

にあたることが大切ではないか。 

 

議事終了 

４ 閉会 

事務局より連絡事項 

・第５回介護保険運営協議会 ２月 26日（金）午後１時 30分からすこやかセンター３階講習室で開催

予定 

 

（午後３時 閉会） 


